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На этой неделе Всемирная федерация Ассоциаций содействия ООН проводит в
Женеве тренинг по правам человека под названием «So, You Want to be the Next High
Commissioner?», или «Итак, ты хочешь быть следующим Верховным комиссаром?»
|

Всемирная федерация Ассоциаций содействия ООН – это международная
неправительственная организация, которая объединяет национальные группы
содействия Организации. Она была основана в августе 1946 года с целью укрепления
международного сотрудничества и взаимопонимания между людьми в интересах

https://nashagazeta.ch
https://nashagazeta.ch/cities/geneve-zheneva


справедливости, безопасности и разоружения. Одна из форм ее деятельности –
организация тренингов по самым разных вопросам, входящим в компетенцию ООН.
Одна из таких сессий и завершается сегодня в Женеве.

Молодые студенты-активисты национальных Ассоциаций содействия ООН из 23 стран
мира, в том числе из России, Армении и Грузии собрались, чтобы получить новые
знания в области международной защиты прав человека (ПЧ). На занятиях, которые
проходят с самого утра и до вечера, скучать не приходится: теоретические лекции
специалистов по правам человека и представителей различных структур ООН
чередуются с ознакомительными экскурсиями и практическими групповыми
занятиями. А в конце каждого учебного дня слушатели тренинга пишут блиц-тесты,
чтобы выяснить, насколько каждый из них усвоил пройденный материал.
В ходе уже проведенных теоретических занятий студенты успели уяснить суть
понятия права человека и ознакомиться с механизмами ООН, в рамках которых
осуществляется защита этих прав. Выяснили, как Организация Объединенных Наций
выявляет нарушения в сфере защиты прав человека и как реагирует на эти
нарушения. А специалисты в области проектного менеджмента подробно рассказали,
как правильно планировать и успешно продвигать свои проекты.  

В рамках тренинга уже 
прошла лекция под названием «International Geneva», на которой подробно
рассказывалось о многочисленных расположенных в городе международных
организациях и специфике их работы, а также давались детальные советы и
рекомендации по трудоустройству в этой космополитической «столице мира».

Практические занятия у участников проходят в форме командных заданий и ролевых
игр. На первый взгляд может показаться, что все несерьезно – просто игра, где
заданы придуманные ситуации в вымышленной стране.  Но это совсем не так. Через
предлагаемые ролевые игры молодые люди пытаются найти ответы злободневные
вопросы и выбрать оптимальные решения для реально существующих глобальных
проблем в сфере международной защиты прав человека. Как бороться за права
женщин в мусульманских странах? Что нужно сделать для защиты и поощрения прав
человека в контексте мирных протестов? Какие конкретные шаги должно
предпринимать государство для реализации норм по правам человека? Вот только
несколько примеров.



Российским участникам тренинга, несмотря на достаточно плотный график занятий,
удалось найти время и ответить на вопросы нашей редакции. Ребята – студенты
Московского государственного университета международных отношений (МГИМО(У))
и активисты Московской Международной Модели ООН, в рамках которой студенты и
ученики старших классов воспроизводят работу органов Организации Объединенных
Наций с полным соблюдением всех процедур. С самых первых слов они производят
впечатление общительных, толковых и высокообразованных молодых людей с уже
сформировавшейся активной жизненной позицией.

Наша Газета.ch: Ребята, расскажите, пожалуйста, что вас заинтересовало в
Модели ООН и, как следствие, привело на этот тренинг по правам человека?

Дарья Климова:  Для меня
это еще один способ заявить о себе как о личности. Так уж сложилось, я особенно
чутко реагирую на новости о нарушениях в области прав человека. Может, это
прозвучит слишком идеалистично (смущенно улыбается), но мне бы хотелось
привнести в этот мир что-то доброе и светлое. И мне кажется, что именно в области
защиты прав человека не хватает добровольцев, которые бы могли пожертвовать
частью своей жизни, своего времени и своих нервов, чтобы сделать чью-то жизнь
хоть чуточку лучше.

Николай Саженов:  Трудно сказать… Очевидно, хотелось попробовать что-то новое
для себя. Ведь Модель ООН - это довольно почетный и известный механизм. Я узнал о
ней еще до поступления в Университет, поэтому лично для меня это было интересно.
А попробовав раз,  уже не смог остановиться (смеется).

Андрей Капустин:  Надо сказать, что участие в подобном проекте – это не только
способ получить знания и удовлетворить свои амбиции, но и способ путешествовать
по всему миру. И самое главное – это способ познакомиться с интересными людьми, с
которыми ты иначе никогда бы не смог даже встретиться. Например, на этом
тренинге я познакомился со швейцарцем испанского происхождения, который пять
месяцев служил во французском иностранном легионе, а сейчас в Шанхае учит
китайский язык. Еще одна девочка с острова Маврикий. Она снега ни разу в жизни не
видела и была просто шокирована, когда я ей показал фотографии с русской зимой.

А кто-нибудь из вас собирается в дальнейшем выбрать себе профессию,



связанную с защитой прав человека?

Николай Саженов: Я бы не стал заранее строить далеко идущие планы, но, тем не
менее, теоретически такая возможность не исключается. После окончания учебы я
бы хотел связать свою жизнь с деятельностью в государственных органах и, поэтому,
кто знает, может, доведётся работать именно в этой области.

Андрей Капустин: На самом деле, если

каждый из нас соблюдает
закон, будь то международный закон, закон Российской Федерации или Швейцарии,
или любой другой страны, где он живет, то этим он уже в какой-то мере
способствует развитию прав человека. И врач способствует, и полицейский. Какой бы
я путь не избрал, я собираюсь соблюдать законы и не нарушать права других людей.
А вообще, я за конкретные практические шаги. На тренинге лектор из Канады сказал
нам, что Билл Гейтс за свою жизнь сделал для продвижения прав человека больше,
чем Совет по правам человека за всю восьмилетнюю историю своего существования.
Созданный Биллом Гейтсом фонд очень активно занимается благотворительностью.
И это практика. А теория, к сожалению, затруднена, потому что многие государства
сейчас конфликтуют друг с другом.

Дарья Климова: А мне бы очень хотелось связать свою жизнь с защитой прав
человека. Пусть даже не в плане карьеры, а, может, факультативной деятельности
или волонтерства. Как я уже говорила, мне хочется помогать людям. Очень хочется,
чтобы моя деятельность по жизни была связана с чем-то светлым, добрым и
общечеловеческим.

… Сегодня пятница, последний день тренинга, и перед ребятами стоит непростая
задача: объединившись в группу по географическому принципу с представителями
из Армении, Грузии и Албании, создать собственный проект по правам человека.
Создать, чтобы потом, уже вернувшись домой, воплотить этот проект в жизнь в своей
родной стране. И пусть у них все получится!



Женева
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